

Prepara la 4T golpe a empresas ferroviarias

- Busca recuperar el control de la red y establecer plan para 50 años
- Concesionarias "obedecen a compromisos políticos": informe

NOÉ CRUZ SERRANO
—noecruz@eluniversal.com.mx

La Cuarta Transformación alista un golpe contra las empresas concesionarias ferroviarias, tanto de carga como de pasajeros.

El proyecto Gran Visión Sistema Ferroviario Mexicano, del que EL UNIVERSAL obtuvo copia, detalla que el gobierno federal pretende recuperar el control de esta red y establecer un nuevo plan rector para los próximos 50 años.

El objetivo es crear un esquema legal, regulatorio y fiscal que ofrezca beneficio a todos los sectores y no sólo a las empresas que ahora "toman decisiones siguiendo sus propios intereses" o que han invertido obedeciendo "a compromisos

políticos electorales, que no brindaron los beneficios sociales que proclamaban", detalla el reporte.

El proyecto lo trabajan la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario y la Dirección General de Estudios, Estadística y Registro Ferroviario Mexicano de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes.

De acuerdo con el diagnóstico de esta administración, se estima que hay una demanda importante no atendida de transporte ferroviario de carga y pasaje, la cual se puede cubrir en el mediano plazo con el establecimiento de nuevas reglas de juego.

CARTERA A20

- Suspenden acuerdo que frena energías limpias. A9

Cepal ve riesgo de crisis alimentaria tras pandemia

- Se requiere apoyo gubernamental para evitar más pobreza en AL, advierte

IVETTE SALDAÑA
—maria.saldana@eluniversal.com.mx

Los países de América Latina no pueden permitirse otra década perdida y deben evitar que la emergencia sanitaria por Covid-19 se convierta en una crisis alimentaria, advirtió la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena.

Al participar en la videoconferencia Claves para Repensar el Presente y Futuro de la Región, organizada por el banco de desarrollo CAF, dijo que para impedirlo es necesario el apoyo gubernamental.

PRODUCCIÓN INDUSTRIAL CAE 29.6% EN ABRIL

● La actividad en este sector tiene un desplome histórico debido a la suspensión de labores por la emergencia sanitaria, muestran datos del Inegi. A20

La Cepal prevé que la zona enfrentará la mayor recesión de su historia. Calcula que la cifra de pobres llegará a 215 millones.

CARTERA A21

ESPECTÁCULOS

ESTRECHA LAZOS EN LAS REDES

LUCERO ENCUENTRA EN HERRAMIENTAS COMO EL PODCAST UN MEDIO PARA ACERCARSE A SUS FANS. A25



CORTESÍA



A MÉXICO LE FALTA AMBICIÓN: ETO'O

El camerunés, embajador de Qatar 2022, dice que el Tri ha tenido buenos equipos, pero no el deseo para trascender. B1



CRISIS SANITARIA DETONA ESCLAVITUD

Millones se quedaron sin empleo en Latinoamérica y hoy trabajan en condiciones denigrantes. A16

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa



BLINDAN NEGOCIO CONTRA EL VIRUS ENEMIGO



Para guardar la sana distancia y protegerse de contagios de Covid-19 en la "nueva normalidad", un negocio de pastes y empanadas en la colonia Narvarte Oriente, en la Ciudad de México, colocó un plástico, a manera de escudo, para evitar el contacto directo entre vendedora y clientes.

Demanda de ventiladores está resuelta: Cancillería

- Producen primer respirador hecho en México, con lo cual garantizan abasto

PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

La llegada de ventiladores de China y Estados Unidos, que a la fecha suman 3 mil 873 unidades, y la producción del VSZ-20, primer respirador fabricado 100% en México, resolverán la demanda para enfrentar la crisis del Covid-19, aseguró Martha Delgado Peralta, subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Explicó a EL UNIVERSAL las dificultades que enfrentó la Cancillería para concretar, en medio de la gravedad de la pandemia en el mundo, la compra de ventiladores a China y la intervención del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Detalló que además de buscar los ventiladores en esos países el canciller Marcelo Ebrard miró al interior



Se estima una producción de 600 ventiladores a la semana con un costo de 10 mil dólares. El VSZ-20 se encuentra en certificación de la Cofepris.

de México para apoyar a empresas y organismos públicos que tenían prototipos, con el objetivo de producirlos aquí.

Respecto a si se podrá garantizar que los ventiladores que llegan de Estados Unidos y China serán suficientes, Delgado Peralta dijo: "Con-

sidero que sí. Son equipos que van a estar llegando con la base del tiempo. Además, es equipo que no es sólo para la pandemia, sino que será también auxiliar de la ventilación de terapia intensiva para cualquier tipo de afectación respiratoria".

NACIÓN A6

CAPITALINOS, VULNERABLES ANTE EL COVID

- De 33 mil 173 personas contagiadas, 28 mil tienen también diabetes, obesidad, hipertensión o tabaquismo. La CDMX reporta más de 4 mil decesos. A18

FRASE DEL DÍA

AMLO: "TENEMOS QUE VENCER NO SÓLO LA PANDEMIA, SINO TAMBIÉN NUESTROS TEMORES (...) HAY QUE SALIR POCO A POCO, CON CUIDADO"

PRESIDENTE DE MÉXICO
NACIÓN A4



Peniley Ramírez

"Sanjuana comenzó a despedirse discretamente y en las últimas horas ha sobrevenido un cabileo intensísimo para definir el futuro de la directora y de Notimex". A2

COVID-19 MINUTO A MINUTO

Sigue la cobertura sobre la emergencia sanitaria por el coronavirus en el sitio web de EL UNIVERSAL.

